



南宮山のっとりウォーク  
(10月2日 南宮山にて)

No. **182**

平成28年(2016年)  
11月1日発行

だより

## 平成28年第4回臨時会

町長提出議案

2

## 平成28年第5回定例会

町長提出議案

2

一般質問 9名の議員が町政を問う

3

議会だより

# 7月臨時会

第4回臨時会が、7月28日に開かれ、契約の締結について町長提出議案2件を審議し、いずれも原案のとおり可決しました。

## 町長提出議案

○下水管布設（推進工）第1工区工事  
請負契約の締結について  
契約金額 2億1168万円

同企業体

○下水管布設（推進工）第2工区工事  
請負契約の締結について  
契約金額 1億7604万円

相手方 宇佐美・タワダ特定建設工事共同企業体

## 町長提出議案

○平成27年度垂井町一般会計及び特別会計決算認定について

9月1日の本会議において、平成27年度垂井町一般会計及び特別会計決算認定についてが上程されました。議会では、この決算について、決算審査特別委員会へ審査を付託しました。

9月1日から9月15日までに計5日間、特別委員会を開き、平成27年度一般会計及び特別会計の事業の執行状況や不用額、収入未済額、補助金の交付、基金の運用等について質疑を行い、慎重に審査しました。

9月16日の本会議において、決算審査特別委員会で認定された旨の委員長報告が行われました。採決の結果、委員長報告のとおり認定されました。

### （条例関係）

○垂井町道路占用料徴収条例の一部改正について

電気事業法等の一部を改正する法律の施行に伴い、所要の改正を行うもの。

### （予算関係）

○平成28年度垂井町一般会計補正予算（第3号）

1億8035万6000円を追加し、

9月定例会は、9月1日から16日までの会期16日間で開かれ、平成27年度垂井町一般会計及び特別会計決算認定、条例の一部改正、平成28年度一般会計及び特別会計補正予算など、町長提出議案8件を審議し、いずれも承認、認定、原案のとおり可決しました。

主な補正として、次のとおりそれぞれ追加計上するもの。

〔総務費〕新庁舎建設事業用地地質調査業務委託料476万円、通知カード・個人番号カード関連事務委任交付金663万6千円を増額する。〔民生費〕過年度国県支出金返還金602万2千円、障害児施設給付等2052万4千円を増額する。〔商工費〕関ケ原古戦場史跡案内サイン設置工事1017万9千円を増額する。〔土木費〕道路・舗装・路側改良工事2970万円、土地購入費600万円、橋りょう定期点検業務委託料500万円、河川整備工事2000万円、野庵町営住宅屋根改修工事2300万円を増額する。〔教育費〕表佐小駐車場用地購入費512万8千円を増額する。

○平成28年度垂井町国民健康保険特別会計補正予算（第1号）

総額35億5280万8000円を追加し、

主な補正として、電算システム改変委託料

280万8千円を増額する。

○平成28年度垂井町介護保険特別会計補正予算（第1号）

36万5000円を追加し、

総額23億986万5000円に

主な補正として、高額医療合算介護サービス費負担金36万5千円を増額する。

## (その他)

### ○専決処分の承認について

7月29日付けで専決処分を行つた、垂井町福祉医療費助成に関する条例の一部を改正する条例の承認を求めるもの。

### ○新桜橋歩道橋（下部工）整備工事請負契約の締結について

契約金額 7182万円

相手方 TSUCHIYA株式会社

### ○出屋敷踏切付近上下水管布設（推進工）工事請負契約の締結について

契約金額 5940万円

相手方 名工建設株式会社 岐阜営業所

## 委員会活動

各常任委員会において、次のことについて協議・調査を行いました。

### 総務産業建設委員会

9月8日

### 文教厚生委員会

9月9日

#### 健康福祉課

平成28年度垂井町一般会計補正予算

答副町長 出会いの場の提供団体として、岩手地区まちづくり協議会や企業等がきふ婚活

サポートプロジェクトに登録し、婚活イベントが実施されている。このほか、不破郡勤労者福祉協議会、垂井町社会福祉協議会も男女の交流を目的とした婚活支援に取り組んでいる

○婚活支援の取り組みについて



## 一般質問

乾 豊 議員

#### 産業課

平成28年度垂井町一般会計補正予算

（第3号）、農業委員会法改正について、離山

企業誘致について、ふれあい垂井ピア201

6の開催について

#### 上下水道課

〔下水道事業関係〕平成28年度下

水道工事の進捗状況〔水道事業関係〕平成28年度水道工事の進捗状況、相川左岸地域施設改良事業について、水道料金体系の検討について（中間報告）

いて、ふるさと納税について、第6次総合計画について、空家等対策について

#### 税務課

平成28年度町税の調定状況について

消防 消防団出動状況、女性防火クラブ出動状況

#### 建設課

平成28年度垂井町一般会計補正予算

（第3号）、国県町土木工事の進捗状況につ

いて、平成30年度国保改革、国民健康保険医療費等の状況について

#### 学校教育課

平成28年度垂井町一般会計補正予算（第3号）

#### 生涯学習課

平成28年度生涯学習課所管事業について

#### 望

平成30年度国保改革、国民健康保険医療費等の状況について

#### 生涯学習課

平成28年度垂井町一般会計補正予算（第3号）

（第3号）、選挙人名簿定時登録者数（9月2日現在）について、16年人事院勧告について、新庁舎に関すること、役場移転後の跡地利活用について、公共施設等総合管理計画について企画調整課 兵庫県三木市との災害時相互応援協定について、秋の全国交通安全運動につ

いて、ふるさと納税について、第6次総合計画について、空家等対策について

（第3号）、平成28年度垂井町国民健康保険特別会計補正予算（第1号）、新たな粗大ごみ収集方法等の実施における対応及び今後の展

夫が必要と考えている。今後も、地区まちづくり協議会をはじめ、勤労者福祉協議会、社会福

祉協議会、その他多種多様な民間団体に婚活事業への助言、情報提供等の支援活動をしていく。

原動機付自転車のご当地ナンバープレートの

增補文選

導入について

**答 税務課長** 広域の移動には利用されないものと考えられる原動機付自転車に、広告塔としての対外的効果が得られるか疑問であるが、町民の郷土への愛着と誇りを醸成し知名度の向上を図る手段の一つとして有効であるかどうか、費用対効果などを含め総合的に検討したい。

問町の魅力発信郷土への愛着と誇りの醸成を図

答町長 単につくつて付けてもらうだけでは、町への愛着の増加に繋がらないのでは。町民にどのように関わってもらうかつくる過程も大事にしてしつかりと検討したい。

「そろばん授業」の導入について

○太田佳祐議員

## シニアリゾートの利用促進と健康寿命の向上について<sup>ほか</sup>



本町の医療費は年々増加し、個人的にも自治体としても財政的負担が大きくなっている。医療費抑制と健康寿命向上に積極的に取り組むべきと考えるが、以下問う。

【問】県内他市町村と比較して、本町の医療費が高い理由と医療費抑制の対策はあるか。

答 住民課長 町内や近隣に多くの病院があり、大変恵まれた環境にあることが大きな要因と考えている。対策として、医療費の分析、重複受診者の確認・指導やコスト意識を持つていただきために年6回、医療費通知を送付している。また、保健

問小学3年生、4年生の児童を対象として、土曜日授業の一コマにそろばん授業を取り入れてはどうか。また、地域の学校支援ボランティアが関わることで、そろばんが苦手な先生の支援や地域交

## 「そろばん授業」の導入

## ジエネリック医薬品の利用促進と健康寿命の向上について

師が特定健康診査結果とレセプトデータを基に保健指導を行つてゐる。

る方で、ジエネリック医薬品への切り替えにより自己負担軽減が見込まれる方を対象にジエネリック医薬品利用差額通知書を送付し、医療費軽減の効果を上げている。

問 これまで特定健康診査の受診率が低かつた理由と、平成29年度までに特定健康診査率60%を達成するための施策は。

答 健康福祉課長 平成26年度に特定健康診査未受診者に行つたアンケート調査の結果では、未受診の理由を58・5%の人があ 「治療中だから」「必要なときは病院に行く」「人間ドックを受診」としている。これを踏まえ、未受診者へのはがきの受診勧奨に加え、岐阜県国民健康保険団体連合会を介した電話勧奨を実施している。内容をさらに検討し、封書による受診勧奨も実施する予定。今後も受診



関係機関と共に有し、適切な医療を受けられるよう努める。

問 学校現場への周知について。

答 教育次長 文部科学省からとのスポーツによる脳損傷を予防するための提言に関する情報提供を各学校に周知し、児童・生徒の頭頸部の事故防止と安全管理の徹底を指導してきた。また、各郡市養研修会等でさらに周知を図り、教職員等の理解を深めるとともに、児童生徒等への学習面を含め、学校生活面で適切に配慮するよう指導していく。

問 地域福祉の視点に立った地域包括ケアシステムの構築について。

答 高齢者のみならず、障がい者・障がい児、生活困窮者、ひとり親家庭、子育て世代など地域福祉

の視点に立った地域包括ケアシステムの構築について。

答 健康福祉課長 障がい児・者には、自立支援協議会で個別支援会議や自立支援協議会定例会議等

を開催。生活困窮者には、県、福祉事務所、社会福祉協議会等と連携し、地域包括ケア活動を行つて

いる。近年、複合的な問題を抱える家庭が増加しているが、解決にあたり常に連携が図りやすい状況で業務を行つてある。

今後も関係機関との連携を図り、地域福祉の視点に立つた地域包括システムの構築・運営に努める。

問 合原幼稚園舎及び岩手幼稚園舎の活用について。

答 健康福祉課長 ボランティア活動、地域の支え合いや見守り等の共助、

福祉活動の推進、児童福祉事業等の分野で町の事業を行う公助の役割を果

たすとともに、指定介護サービス事業所として事業を展開しており、その役割は大変重要である。実に推進するため、積極

問 地域包括システムを確立するため、積極

く民間の医療機関や施設など様々な関わりがない

的な取り組みを促す担当部署の位置づけが必要となる。窓口になり、関係機関との連携を重ね、全庁あげての取り組みになると認識している。

若山 隆史 議員

## ○合原幼稚園舎及び岩手幼稚園舎の活用について



### 合原幼稚園舎及び岩手幼

#### 稚園舎の活用について

問 合原幼稚園は平成22年から、岩手幼稚園は幼保

一元化の実施以降利用されていない。3歳・4歳児の幼稚園創設には財産

管理上、用途変更の必要

がない同園舎の利活用は、

教育委員会の取り組み次

第で即実行できると考えるが、見解は。

答 教育次長 これまで、

3歳児の幼稚園入園につ

いて保護者から要望を聞いている。3歳・4歳児の幼稚園児の受け入れが

ある教育と保育を提供する施設整備を進めている。ハード、ソフト両面における課題等を検討の上、整備には時間を要するが、教育委員会と連携を図り、早期実現できるよう取り組む。

健康福祉課長 当町の幼稚園舎は5歳児を対象につくられており、設備が十分でないため、今のところ受け入れは難しい。

また、3歳・4歳児の幼稚園を創設した場合、同じ年齢でも保育園児と幼

園児では違う園舎で生

活することになる。当町

では幼保一元化を進めており、就学前の教育と保

育を一体と捉え、一貫性

のある教育と保育を提供する施設整備を進めている。ハード、ソフト両面における課題等を検討の上、整備には時間を要するが、教育委員会と連携を図り、早期実現できるよう取り組む。

問 保育園入園条件である

就労証明がとれず、やむを得ず町外の私立幼稚園に通う方もいる。町独自の幼稚園を設置することに対する考え方。

答 町長 町全体として、

できるだけ同じ状況で対応したい。3歳・4歳児の幼児教育を進めてほし

いという保護者の要望もあり、いかに幼児教育を進めるか、施設を利用するかについて、しっかりと構築できないと考えている。健康福祉課が総括窓口になり、関係機関との連携を重ね、全庁あげての取り組みになると認識している。

# 一般質問

検討していきたい。  
■  
【問】例えば、南幼稚園、北幼稚園を設置する形で取り組んでは。

答町長 現在進めてい  
る幼保一元化の中で広域連携に合致する部分もある。施設の統廃合を進め  
る中で検証したい。

■  
【問】都市計画道路について  
【答】建設課長 道路別に、  
一般国道21号線、大垣関  
ケ原線、新垂井宮代線、  
表佐榎戸線、府中栗原線  
および府中宮代線は昭和39年に都市計画決定し、垂井駅南口線、岩手綾戸  
線は昭和49年に都市計画決定をしている。

【問】計画に無理があれば、  
廃止を含めた見直しが必要と考えるが、昨今の取り組みは。  
【答】建設課長 過去に都市  
計画道路の見直しを検討  
したが、ほとんどが主要なネットワーク道路として計画されており、変更  
は適切でないとされた。  
しかし、近年の社会状況  
を踏まえると、見直す必要があり、町全体の道路網への影響についても検討が必要である。垂井町



▲利活用が求められる合原幼稚園舎

答建設課長 都市計画はその性格に応じ決定主体が県または町に区分される。都市計画決定には、地域の主体性と広域的な整合性を確保し、県と町がそれぞれの役割を適切に認識することが重要である。よって、住民等の主体的判断が尊重される必要があり、県は市町村の区域を超える広域的見地から適切な判断を行う必要がある。

答町長 養老スマートインターチェンジの完成に伴い、交通量の増加が見込まれることから、県に拡幅等の要望を出して  
いるが、一向に進んでいない。町として先行しても検討していきたい。

答町長 養老スマートインターチェンジの開通、工場進出等を考えると渋滞の恐れがあるため、県に4車線化の話をしたが、現状の通行量では難しく、部分的な交差点改良等による渋滞緩和に取り組む必要があると考える。町が先行する事業があれば、県と協議し、対応していきたい。

## 広瀬隆博議員



対策について。

答教育次長 指定にあたつて基準は設けられていない。毎年通学路の安全点検を実施し、危険箇所の安全対策について、学校・PTA・道路管理者・警察等が現地を見ながら対応を協議している。

## ○安全な通学路について

てほか

幸い垂井町では、近年大きな事故は起きていないが、全国各地で通学途

中の児童・生徒の列に車が突っ込むという事故が後を絶たない。安全な通学路について以下問う。

【問】通学路認定基準と安全

【問】都市計画道路は、いつも立てられた計画か。

【問】市計画決定と県の都市計画決定の相関関係は。

【答】建設課長 都市計画や垂井町の見直しの中で、今後の都市計画道路の位置づけも検討していきたい。

【答】町長 養老スマートインターチェンジの開通、工場進出等を考えると渋滞の恐れがあるため、県に4車線化の話をしたが、現状の通行量では難しく、部分的な交差点改良等による渋滞緩和に取り組む必要があると考える。町が先行する事業があれば、県と協議し、対応していきたい。

【答】教育次長 指定にあたつて基準は設けられていない。毎年通学路の安全点検を実施し、危険箇所の安全対策について、学校・PTA・道路管理者・警察等が現地を見ながら対応を協議している。

更の仕方について。

答 教育次長　学校と保護者が協議して決めている距離、時間、交通安全、防犯、防災の問題等、多面的多角的に検討して決定する。変更についても同様に学校と保護者が協議して決める。

## 町営住宅政策について

としている。駒引町営住宅も同様に入居者の募集を停止しており、希望があれば払下げを実施し、退去者があれば取壊しを実施していく。

## 問今後の管理運営等の政策について。

**答 建設課長** 取壊しの時  
期やその後の跡地について

ていく。募集を継続している住宅についても入居者は減少傾向にあるが、将来の人口推移等に注目し、民間アパート等の活用を踏まえた長期的展望を考慮し、居住水準が確保できる維持・管理に努めていく。

○富田栄次議員

○表佐地区相川竹林公園

## 周辺整備について

## 表佐地区相川竹林公園 周辺整備について

備がなされたが、昨今これまでのような整備予算の継続が難しいと聞く。表佐地区相川竹林公園の今後について問う。

**答 設計説長** 地元のまちづくり協議会など各種団体との事業連携を視野に入れた整備のあり方について協議・検討を進めていきたい。関係機関との連携を密にし、働きかけ

ていく。

問 地域の悪いの場や散策場所とするには、表佐相

川右岸のように総合的に  
計画すべきであるが、相  
川橋から地蔵橋までの相  
川左岸周辺整備計画は、  
どのような計画か。

答建設課長 綾戸80号線



▶空き家となつてゐる  
梅谷町営住宅



今後、協議がまとまり次第、用地買収を行い、国の交付金を活用し、工事を進めていく。

問 相川左岸周辺整備計画については地元からの要望が出ているが、町長の考えは。

答 町 長 竹林の必要性も含めて総合的に景観整備を考えていきたい。

道路改良事業として川裏側の小段を拡幅し生活道路として利用できるよう進めていた。平成27年度に道路設計及び用地の境界立会を行い、現在、県と河川協議を進めている。

A black and white photograph capturing a wide river curving through a rural landscape. The river's edge is defined by a dense line of tall, dark reeds. In the background, a range of hills or mountains rises under a sky filled with heavy, grey clouds. To the right, a large, dark cluster of trees stands prominently. On the far left, a small cluster of buildings is visible near the water's edge. The overall scene conveys a sense of tranquility and natural beauty.

▲地蔵橋から見た相川左岸

一般質問

## 「生活援助」サービス 給付について

厚生労働省は掃除や調理、買い物など生活援助サービスについて、要介護度が低い方に対する給付を縮小する方向で検討をしている。これはサービスの切り下げとなる。

平成27年4月より、多様な生活支援サービスが利用できるような地域づくりを市町村が支援することになったが、以下問う

【問】我が町のこれまでの取り組みと今後の取り組みについて。

【答】**健康福祉課長** 現在要支援1及び2の方が利用される通所介護、訪問介護について、平成29年4月1日以降も現行の指定サービス事業者で、今までと同様の各サービスを利用できるよう準備を進めている。また、有償、無償を問わず生活援助や通いの場の活動等が実施可能な団体の把握及び育

成に努めてきた。今後は国の動向に注意し、近隣市町との連携を図り、幅広いサービスを提供できるよう努めていく。  
**問**新たなサービスの構築について。

**答**健康福祉課長 現在の指定サービス事業者やシルバー人材センター等におけるサービス提供や有償ボランティア、NPO等の住民主体によるサービスの受け皿の確保に対して、支援が可能となる制度を構築していく必要があると考えている。

**問**体制の方向性について、  
**答**健康福祉課長 持続可能な介護保険制度の確立のため、安定したサービス提供ができる新しい事業所の参入とともに、地域ボランティアの育成を推進する必要がある。町社会福祉協議会との協働は必要不可欠であり、生活支援体制整備事業により進めていきたい。また、

地域を担う人づくり、地域が助け合うつながりづくり等、地域福祉の視点も大切にしながら進めていきたい。

問 有償ボランティアに対する町の支援は。

答 健康福祉課長 平成24年度から活動している団体があり、支援については、現在検討しているところである。

社会資本整備総合交付金について

社会資本整備総合交付金は他の補助金と比べ、市町村の自主性、裁量性が高いため、地域の創意工夫を生かした総合的、一体的なまちづくりを中長期整備計画策定の中で進めるべきと考える。社会資本総合整備計画、都市再生整備計画の期間が終わるが、以下問う。

問 今後の計画について。

社会資本整備総合交付金について

○ 第6次総合計画に向けての防災施策について



第6次総合計画に向けての防災施策について

**第6次総合計画に向けた防災施策について**

第5次総合計画は最終盤を迎えて、これまでに実施してきた耐震化計画を総括し、第6次総合計画につなげていくことが重要である。限られた財政運営の中で、施設統合または耐震化と同時に長寿化措置を進めるのか、その方向性について、以下問う。

**問** 公共施設の耐震化計画について。  
**答** 総務課長 安全・安心のまちづくりを進める上で最優先に取り組むべき課題であると認識している

の再生や活性化を図る事業を盛り込んだ新たな計画の策定を検討していただきたい。道路局所管についても引き続き、計画を策定し、国の交付金を受けられることができるよう積極的に取り組んでいきたい。

問 垂井町第5次総合計画との関係、整合性は。

答 建設課長 都市再生整備計画策定にあたり、事業担当課職員による検討会を開催し、垂井町第5次総合計画に盛り込まれた事業、住民・議会からの提案や要望を集約し、まちづくりを進める中で重要な政策課題を精査した。新たな計画を策定する際は、現在、策定作業を進めている垂井町第6次総合計画の内容とも照らし合わせながら各課連携を図り、策定に取り組む。

社会資本整備総合交付金は他の補助金と比べ、市町村の自主性、裁量性が高いため、地域の創意工夫を生かした総合的、一体的なまちづくりを中心とした長期整備計画策定の中で進めるべきと考える。社会資本総合整備計画、都市再生整備計画の期間が終わるが、以下問う。問今後の計画について。

第6次総合計画に向けての防災施策について

**命化措置を進めるのか、**  
**第6次総合計画に向けて、**  
**その方向性について、以**  
**下問う。**

**問**公共施設の耐震化計画  
について。  
**答**総務課長 安全・安心  
のまちづくりを進める上  
で最優先に取り組むべき  
課題であると認識してい

問公共施設の耐震化計画について。

**問**公共施設の耐震化計画について。  
**答**総務課長 安全・安心のまちづくりを進める上で最優先に取り組むべき課題であると認識してい

る。現在、平成26年度の垂井町公共施設整備方針に基づき、耐震化の取り組みを順次進めている。

**副町長 財政面、代替施設の確保といった問題から対策事業がスムーズに進んでいないことは否めない。**

第6次総合計画は公共施設等総合管理計画の内容と統一されると認識している。計画策定に当たっては、優先順位や手法等を十分検討していく。

**問 公共施設の統合化計画について**

**答 総務課長** 公共施設の老朽化や利用状況、今後の人口の見通し及び公共施設の維持管理、耐震化等に係る中・長期的な経費や充当可能な財源の見込み等を適確に把握、分析した上で、今後の公共施設のあり方を考える必要がある。その上で公共施設等総合管理計画策定の中での施設の更新、統

廃合、長寿命化について、全庁あげて検討していく。  
**問 公共施設の利活用について。**

**答 総務課長** 現役場敷地の利活用については、垂井宿周辺地区コミュニティ形成支援業務の中で議論を深めていきたい。

また、町民、議員の皆様との議論の醸成に努めながら、新庁舎の議論と同時に並行で現役場敷地とその周辺施設のあり方について十分議論を進めていく。

**問 社会資本総合整備計画」の策定について**

**答 建設課長** 「中・長期道路整備計画」の策定について

が平成28年度までで第3回目の計画承認であるが、引き続き計画変更していくのか。

**町長** 中・長期の計画をすぐに示すことは、難しい。今後、どういう形で示すべきかを検討している。

**答 建設課長** 国と設計等の検討状況を情報共有している。現在国の予算編成作業中であり、間違なく予算確保できるかは

**○「中・長期道路整備計画」の策定について**

**答 建設課長** 「中・長期道路整備計画」の策定について

いる。近隣市町や先進地を調査・研究し、検討していきたい。



いく。  
問 坪之宮交差点の早期改良と国道の渋滞対策について、国道事務所との協議状況は。平成29年度には坪之宮交差点改良の予算措置は間違いないか。

**答 建設課長** 住民参加による道路整備計画審議会（仮称）を設置しては、

反映できるよう、十分関係所管と連携していく。  
加え、第6次総合計画に十分踏まえながら検討をい。



▲坪之宮交差点の様子



## 一般質問

**問** 入込客数の目標を決めるのにそんなに時間は必要ないので、

答町長　希望数値では

**問**観光協会ホームページ  
に観光地を回るルートが  
もっとわかりやすいよう  
に地図を入れては。

**答産業課長** 街角案内の会等と観光協会が連携を図り、身近なコースをわかりやすく周遊できる地図の作成を検討していた。だきたいと考えている。

**問駅前観光案内所での販売品として、商工会と連携して食べ物の土産品等を置いては。**

**答産業課長** 衛生的な課題や消費期限の問題が生じるため、踏み切れないのが実情である。よつて案内所に飲食店や土産品を紹介したパンフレットを置いて対応している。

答町長 観光協会では、垂井町や西濃地区に何か取り入れると、いう話はないのか。

**問**自治会要望に対する処理をどのようにしているのか。

要望受付後の処理にかなりの時間を費やしているのが現実である。今後、連合自治会連絡協議会と

もりだが、何か不備やお気づきの点があればご指摘いただきたい。

**答産業課長** 自分たちが参加するイベントを自分たちで企画することは、より醍醐味があり、ユニークなイベントになることが期待できる。さまざまな主体が自ら企画段階から関わることができるのイベントとしては、民や企業、商工会が中心

日本語のパンフレットを英訳するだけでなく、外国人が関心のある内容のパンフレットをつくることが検討されている。住民が観光客を受け入れ、おもてなしの気持ちを發揮できる体制をつくることと情報発信の方法が今後の課題である。

問　現地調査はすべて行つていいのか。  
答　町　長　すべて行つていいわけではないが、極力現地の状況をしつかりと把握した上で対応している。

工程が決まり次第、施工業者とともに事前に工事内容の説明に伺う予定である。立坑を掘削する現場周辺の住民にも個別に訪問し、お知らせしたいと考えている。その後、工事の進捗状況により、隨時説明に伺う予定である。



#### ▲駅前にある垂井町観光案内所

特に住民生活に大きな影響があるものや危険性、緊急性等、現地の状況を確認した中で担当課が予算計上する。新年度予算確定後、要望事項の1件ごとに対応や回答、回答課名を付して、地区連合自治会長に回答している。各自治会の皆様への回答

協議しながら進めていきたい。  
―― ユニチカ前の下水管布設工事について  
問 ユニチカ前のある道路には多くの企業や個人営業の方が隣接しており、営業行為に影響が出る恐れがあるが、工事前に関係者に事前説明はないのか。

## ユニチカ前の下水管布 設工事について

協議しながら進めていきたい。